

Barcelona invertirá 80.000 millones en 40 proyectos de reforma urbana

URBANISMO

Los planes municipales incluyen la construcción de 16.000 viviendas, la cuarta parte de ellas en régimen de protección

LLUÍS SIERRA

BARCELONA. – El desarrollo de los 40 planes urbanísticos que el Ayuntamiento de Barcelona prevé ejecutar hasta el año 2003 supondrá la regeneración de 213 hectáreas, y el aprovechamiento de 2.000.000 m² de espacio público (zonas verdes, viales y equipamientos), lo que representa el doble de lo que se hizo en el mandato 1996-99. Esta es la previsión del Programa de Gestión de Actuaciones Urbanísticas. En el conjunto de estas actuaciones, aunque no necesariamente antes del 2003, se han de construir 16.000 viviendas, la cuarta parte de ellas sometidas a régimen de protección.

Se trata de proyectos ya contenidos en el Programa de Actuación Municipal, desde Trinitat Vella y Torre Baró hasta el proyecto de Can Batlló pasando por Sant Andreu-Sagrera y Diagonal. No se incluye, de momento, el desarrollo de los planes previstos en Poblenou para promover industrias de tecnología avanzada porque no podrá empezar a ejecutarse hasta el 2004.

El concejal y presidente del Institut Municipal d'Urbanisme, Antoni Santiburio, afirmó ayer, que, en conjunto, el coste para los ciudadanos será cero, porque la inversión que inicialmente hace el Ayuntamiento (expropiaciones e indemnizaciones) se repercute sobre los promotores privados. La inversión directa prevista es de 80.000 millones de pesetas, a los que el Ayuntamiento añade otros 25.000 del valor del suelo que se cederá a la administración y de la urbanización. ●

■ LA RECONVERSIÓN DE VIEJAS ZONAS INDUSTRIALES



HUNDIMIENTO DE UNA FÁBRICA. Tres plantas de una fábrica en demolición, situada en la calle Sardeña, se hundieron ayer por la mañana sin causar heridos; el andamio cayó sobre cuatro coches aparcados

XAVIER GÓMEZ

Poblenou exige equipamientos con urgencia

"Hemos llegado a un punto muy crítico en el barrio. A Poblenou han llegado muchas inversiones y proyectos como la Vila Olímpica y ahora el Front Marítim, pero nuestra situación está marcada por la falta de equipamientos y es crónica." La población de Poblenou, unos 50.000 habitantes, pasará a ser en los próximos años de unos 90.000 cuando se entreguen las llaves de los pisos del Front Marítim. Desde el barrio alertan que "la situación puede ser muy caótica" si no se atienden sus exigencias y se vertebra un plan urgente de equipamientos, en su opinión, ya insuficientes. "No tenemos -lamentaba ayer Joan M. Soler, presidente de la asociación de vecinos de Poblenou- ni una guardería pública, necesitamos una biblioteca en el centro, una residencia con centro de día y apartamentos tutelados para parte

de las 10.000 personas del barrio mayores de 65 años. El ambulatorio de la Vila Olímpica está demasiado lejos." Soler expuso la necesidad de que los terrenos que el plan de reconversión de las viejas zonas industriales de Poblenou califica con la etiqueta 7@ -que incluye desde pisos para jóvenes hasta hoteles- se reserve una parte para equipamientos que revertían en la mejora de Poblenou, como Can Saladrigas. En esta nave, los vecinos aspiran a que se instale una biblioteca y un centro de mayores, si bien el Ayuntamiento quiere instalar oficinas municipales. "Nos jugamos el futuro de nuestro barrio", explicó Soler, quien lamentó la falta de diálogo con el gobierno municipal. El dirigente vecinal advirtió que si sus demandas no son atendidas iniciarán una campaña de protesta. - F. VIVANCO

BADALONA

Detenido por abuso de menores

La Policía detuvo el sábado a un vecino del barrio de Llefià, J. C. P., de 30 años y conocido en su entorno como "Babum", por cometer presuntamente abusos sexuales con varios jóvenes y menores del barrio. La detención se produjo después de que un chico de 18 años denunciara el mismo sábado en comisaría que había sido obligado a mantener relaciones sexuales en el domicilio de J. C. P., contra su voluntad.

La Policía recibió posteriormente el testimonio de tres menores del barrio -dos de 11 años y uno de 16-, que acusaron al detenido de exhibir delante de ellos películas pornográficas y de haberles realizado tocamientos después de convencerlos previamente de que le acompañaran a su casa bajo la promesa de darles algún regalo. J. C. P., que no tenía antecedentes, ha pasado a disposición judicial. - R. Lozano

BADIA

Inmigrantes estafados con contratos falsos

La Guardia Civil detuvo el miércoles en Badia a José María P. C., de 48 años, como presunto autor de una estafa a inmigrantes, a los que prometía contratos de trabajo que eran falsos. Dos ciudadanos marroquíes denunciaron que mientras hacían cola ante la Delegación del Gobierno de Barcelona para renovar su documentación, el detenido les ofreció un contrato de trabajo a cambio de 500.000 pesetas. Los inmigrantes entregaron parte del dinero y quedaron con el detenido para obtener la documentación a cambio del resto. El asunto se destapó porque los inmigrantes estafados se pelearon en la calle con un empleado del detenido cuando comprobaron que no les entregaba todos los documentos. La Guardia Civil investiga si el detenido está implicado en otras estafas. - F. Rodríguez

TORDERA

El párroco prohíbe bailar en el pabellón

El párroco de la iglesia de Tordera, Joan Solà, ha prohibido que el Ayuntamiento de la población utilice el sábado el pabellón de la parroquia para celebrar el baile de carnaval aduciendo que este equipamiento es para hacer deporte y no para bailar.

El Ayuntamiento es quien paga el mantenimiento del pabellón parroquial porque ni la iglesia ni el Club Patí Tordera, que es quien más lo utiliza, disponen de recursos suficientes para ello. El pabellón ya se usó durante la fiesta de Fin de Año para organizar un baile.

Desde hace años, la rúa de Carnaval de Tordera termina el sábado por la tarde en el pabellón con la entrega de los premios a los mejores disfraces. En declaraciones al diario "El Punt", el párroco considera que "con este fin de fiesta ya es suficiente". - Efe

ENTREVISTA A DIETER GOTTLÖB, DE LA AGENCIA ALEMANA DE MEDIO AMBIENTE

"Barcelona debería restringir el tráfico y peatonalizar calles para combatir el ruido"

FELIP VIVANCO
Barcelona

El profesor Dieter Gottlob visita estos días Barcelona en su calidad de jefe del grupo de trabajo que prepara la directiva europea sobre ruido en las ciudades. Gottlob se ha traído su secretario para reducir la contaminación acústica, que en Barcelona trae de cabeza al municipio. A su juicio, la voluntad política a nivel local es clave: "Si Roma ha logrado limitar el tráfico en el centro para reducir el ruido, cualquier ciudad puede hacerlo".

-En Europa, un 20% de la población vive expuesta a fuentes de ruido superiores a 65 decibelios (dB), umbral de riesgo para la salud.

-El ruido en las ciudades ha sido un problema histórico. Ya en el medioevo, los barrios estaban ocupados por profesionales de un mismo ramo. Fue una gran idea. Hoy en día, en una misma zona se mezcla gente distinta, con estilos de vida distintos y enseguida surge el problema.



ALEX GARCIA

Dieter Gottlob trabaja en la normativa europea sobre reducción del ruido

-Y la directiva lo va a resolver.

-La directiva hablará de qué actividades se van a regular. Pero el cómo se debe decidir a nivel local.

-En Barcelona, por ejemplo, el 57% de las calles soporta un ruido superior a los 65 dB durante el día y un 79% supera los 55 dB por la noche. ¿Qué se debería hacer?

-Lo primero es trabajar en las áreas más ruidosas y, sobre todo, conservar las áreas silenciosas como están. Habría que habilitar áreas peatonalizadas creando barreras para los coches. Otra solución sería bajar el límite de velocidad a 30 km/h y estrechar algunas calles colocando árboles para que los conductores no corran tanto. Y, claro, restringir el tráfico en el centro.

-Dicen que aquí es complicado, que somos mediterráneos.

-Si Roma lo ha logrado, cualquier ciudad puede hacerlo.

-¿Qué piensa cuando ve los datos sobre ruido en Barcelona?

-Son las normales en las grandes avenidas de las ciudades europeas.

-Ya, pero en este caso los datos se refieren también a las pequeñas.

-Entonces deberíamos ver cómo se hicieran las mediciones.

-¿El ruido es ya el gran problema ambiental urbano?

-Está claro. Los índices de contaminación del aire han bajado dramáticamente, los del ruido se mantiene desde hace mucho tiempo. ●